

El Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) es una organización política y militar mexicana que surgió en 1983 en el estado de Chiapas, México. A continuación, te presento información completa sobre el EZLN:

Orígenes

El EZLN se fundó en 1983 por un grupo de maestros, estudiantes y campesinos inspirados en la ideología marxista-leninista y el pensamiento de Emiliano Zapata, un líder de la Revolución Mexicana.

Objetivos

Los objetivos principales del EZLN son:

1. La lucha por la justicia social y la igualdad para los pueblos indígenas de México.
2. La defensa de la autonomía y la libre determinación de los pueblos indígenas.
3. La lucha contra la pobreza, la marginación y la opresión.

El EZLN escogió el método equivocado

Amenazan con apoderarse Banrural en Cintalapa

Campesinos exigen la condonación de intereses moratorios

Angel Cañas Barabata, Chiapas, secretario de la Universidad Autónoma de México (UNAM), Lourdes Arizpe, fue encargada de los altos y salvajes de hoy, reivindican su cultura y su propio desarrollo.

Luego recordaría que había el primer cuarto de siglo pasado, Chiapas perteneció a la capitania general de Guatemala, con lo cual se da más identidad cultural, particularmente su estructura elemental donde los grupos étnicos se mezclan poco.

En lo académico y cultural ha crecido la UNACH

Los logros pueden resumirse en más carreras: Arias Zebadúa

Angel Cañas Barabata.- La Universidad Autónoma de Chiapas ha crecido en lo académico y cultural, y los logros pueden resumirse en nuevas carreras, diplomados y especialidades, así como en la creación del Campus VII en Pichucalco y VIII en Comitán.

Lo anterior fue señalado ayer por el Rector de la máxima casa de estudios, Jorge Luis Arias Zebadúa. Dijo que actualmente se encuentran vigentes los

Instituto de Investigaciones Antropológicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Lourdes Arizpe, fue encargada de los altos y salvajes de hoy, reivindican su cultura y su propio desarrollo.

En se sentido dijo que el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), no busca un retorno al pasado, sino que reclama que se hagan reales las nuevas formas de convivencia democrática y de un desarrollo para todos.

Asimismo enfatizó que el EZLN, escogió el método equivocado: la violencia, pero esto es razón de más para que la sociedad entera apoye un paso acelerado hacia nuevas formas de convivencia democrática que todo mundo quiere.

Miguel A. Carrillo Barrios.- Por lo menos seis mil campesinos de Jiquipilas y Cintalapa poseen posesiones de las instalaciones del Banrural con base en la última cabecera municipal mencionada, en demanda de la condonación de intereses vencidas que enfrentan con la institución crediticia.

Tras informar lo anterior, José Domínguez de la Cruz Díaz, al frente de los labriegos, explicó que son campesinos de 52 ejidos, 25 de Cintalapa y el resto de Jiquipilas, quienes reclaman un trato justo en la atención del adeudo con Banrural.

Señala que la mayoría de los hombres del campo de ambos municipios están completamente descapitalizados y hundidos en la pobreza, al grado de que muchos tienen sus parcelas o animales para hipotecados a la palabra que les otorgaron para alcanzar los recursos par pagarlos.

COMPañIA NACIONAL DE SUBSISTENCIAS POPULARES CONVOCATORIA LICITACION PUBLICA No. DECHISN-01/94.

La Delegación Estatal Chiapas de la Compañía Nacional de Subsistencias Populares (CONASUPPO), en cumplimiento a las disposiciones que establece la Ley de Bienes Nacionales y el Manual de Procedimientos para el Control de Inventarios, así como, las Normas para la Alección, Baja y Destino Final de Bienes Muebles, Corresponde a las oficinas y morales nacionales, a la presente licitación, para enajenar costales inservibles, labrados en diferentes tipos de materiales, según se detalla a continuación:

TIPO CANTIDAD	HENEQUEN-PALMA (*) PMV N\$ 0.07 X PZA. CANTIDAD	YUTE (*) (70-75) PMV N\$ 0.05 X PZA. CANTIDAD	YUTE (*) (40-50) PMV N\$ 0.26 X PZA. CANTIDAD	POLIPROPILENO PMV N\$ 0.116 X PZA. CANTIDAD
4,750,655	4,620,642	24,016		

Importante enci...

El tramo carretero Efraín A. Gutiérrez colaboración de alumnos de la

Tulio Guillén Barrios.- A finales de febrero de 1994. A los dos meses de diciembre del último pasado, todavía cuando despertaba con un sentimiento de tranquilidad a dedicarse a labores cotidianas, y con el apoyo de los jóvenes de los jóvenes o y entusiasta de los jóvenes Hugo Velázquez Pérez, Cusado, Adolfo Solís Solís, Jesús Martín Gramajo, Luis Enrique Mazariegos y Danny de Torres Gordillo, todos alumnos de la Escuela Preparatoria de Cintalapa, pudimos realizar un recorrido de supervisión desde la entrada del municipio, hasta la entrada al nuevo municipio "El Copalar", del municipio de La Trinitaria, Chiapas.

El Presidente Francisco Javier Alvarado, como parte del Programa de Reforestación 1993, comento de lo que ha hecho que la ciudad de Las Flores (uno de los nombres con que se conoce a Chiapas, actividad que a los muchachos aproximadamente días que significan

Poéticas

Estructura

El EZLN está organizado de la siguiente manera:

1. ***Comité Clandestino Revolucionario Indígena (CCRI)*:** Es el órgano de dirección del EZLN, compuesto por líderes indígenas.
2. ***Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN)*:** Es la rama militar del movimiento, compuesta por milicianos y milicianas.
3. ***Juntas de Buen Gobierno (JBG)*:** Son órganos de gobierno autónomo en las comunidades zapatistas.

Historia

A continuación, te presento algunos eventos clave en la historia del EZLN:

1. ***Levantamiento de 1994*:** El 1 de enero de 1994, el EZLN lanzó un levantamiento armado en el estado de Chiapas, México.
2. ***Acuerdos de San Andrés*:** En 1996, el gobierno mexicano y el EZLN firmaron los Acuerdos de San Andrés, que establecían la creación de una comisión para negociar la paz y la autonomía indígena.

medad civililes cesf otorgamto, ya que en los Altiroses carecen de todo. Mencionó que a las familias desplazadas les hace falta azúcar, jabón, coquejas, ropa y otros productos indispensables. Por otra parte, denunciaron que su-

Por último, solicitaron la acción del gobierno estatal, ya que muchas familias que están regresando a sus comunidades no tienen qué alimentarse, ya que también perdieron el café que empezaban a llevar cuando se inició el conflicto.

El representante del CRIACH aseveró que los expulsados ya están cansados que no les hagan justicia, desde la poca importancia que las autoridades le han dado a este problema.

Expulsados piden apoyo al EZLN

Envían misiva al subcomandante Marcos

Angel Cañas Barabata.-Representantes de indígenas expulsados de la zona alta de Chupus, envió ayer una misiva al Subcomandante Marcos, del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, para pedir que en el contexto de las negociaciones que sostiene con el comisionado para la Paz y la Reconciliación en Chiapas, Manuel Camacho Solís, incluya el tema de las expulsiones.

El dirigente del Consejo Representante Indígena de los Altos de Chiapas, Domingo López Angel, informó lo anterior, y señaló que esperarán el tiempo necesario para obtener respuesta del EZLN a la petición que están planteando.

El grupo de expulsados (unos 300) encabezados por López Angel mandan un planión frente a la dirección de Asuntos Indígenas con base en San Cristóbal de las Casas, donde desde hace más de tres meses exigen garantías para el retorno a sus comunidades.

Señala -López Angel- que en la misiva enviada al subcomandante Marcos demandan al portavoz del EZLN que proponga castigo para los caciques durante más de 30 años se han ocupado de las expulsiones de indígenas en los municipios de San Juan Chamula y Zinacantan, así como en los parajes Nueva Esperanza, Nueva Palestina, Hormiga y Aldama, entre otros, donde no se les

ha permitido la libertad. Asimismo piden que plantee en la mesa de las negociaciones la sustitución del presidente municipal de Chamula, Domingo López Ruiz.

Los métodos de planificación familiar han resultado inútiles

No llegan a las comunidades marginadas: OCEZ

Miguel A. Carrillo.- La problemática del crecimiento poblacional es responsabilidad del gobierno, señaló ayer el dirigente de la Organización Campesina Emiliano Zapata (OCEZ), Mariano Pérez Hernández.

Agregó que el gobierno tiene la obligación de orientar y fomentar la planificación familiar, cuyos métodos han resultado inútiles porque no han llegado a las zonas marginadas.

Señaló que las campañas en ese sentido no pueden tener ninguna efectividad mientras no existan clínicas y hospitales en las regiones apartadas del estado, por lo que el crecimiento de la población resulta acelerado.

Lo anterior se está reflejando claramente en la pulverización de la tierra, ya que por decir algo, hace 30 años una parcela que producía alimentos para una familia, ahora

ya no pertenece a una sola familia, sino a varias.

Por lo tanto, dijo que para resolver el problema agrario el reparto de tierras no debe darse en actos simbólicos ni solo en el papel, sino que las autoridades deben de ir al campo para hacerlo efectivo.

Pérez Hernández aseguró que así como hay campesinos sin tierras para trabajar todavía, también hay latifundistas cuya posesión de grandes extensiones no es legal y que deben ser afectados.

Lo que se requiere, concluyó es que haya honestidad y equidad en el reparto de tierras que aún están en unas cuantas manos.

Continúa la huelga en autotransportes Zenteno

La empresa niega pago de salarios a 24 trabajadores

Miguel A. Carrillo/Angel Cañas.- Ante la falta de solución a las demandas de los trabajadores...

Un estilo par

LOS
V
Se ded
ya no

Leonar
cultura
Pérez,
ahora i

te hac
perten
que se

se de
quier

tomá
dore

tales
car
trad
pita

ma
enl
rel

3. ***Ley Cocopa***: En 2001, el gobierno mexicano aprobó la Ley Cocopa, que no cumplía con los Acuerdos de San Andrés y no reconocía la autonomía indígena.

4. ***La Otra Campaña***: En 2006, el EZLN lanzó La Otra Campaña, una iniciativa para construir una alianza nacional de fuerzas políticas y sociales para promover la justicia y la democracia en México.

Ideología

El EZLN se inspira en la ideología marxista-leninista y el pensamiento de Emiliano Zapata. También se enfoca en la lucha por la justicia social, la igualdad y la autonomía de los pueblos indígenas.

Impacto

El EZLN ha tenido un impacto significativo en la política y la sociedad mexicana, y ha inspirado movimientos sociales y políticos en todo el mundo. También ha sido objeto de controversia y críticas, especialmente por su uso de la violencia armada.

no político no debe ser influenciado por el clero. Aspectos basados en las acciones religiosas realizados que se varon a efecto del 25 de marzo al día ayer, consistentes en que en el interior del edificio del PRI de Comitán se zó un novenario de rezos en memoria del desaparecido Licenciado Donald Colosio Murrieta, y una en el templo de San Sebastián a re de la mañana del día de ayer, arando que éstas acciones viogramamente los estatutos, la rión de principios y la plataforma del Partido Revolucionacional.

A QUIEN SE DEBE OYENDO, QUE DENTRO LAS PRIISTAS SEHAYA O EN CONVOCAR DE OFICIAL A LOS MIEMBROS, HONORABLE CONSEJO Y EL COMITE MUNICIPAL DEL MUNICIPALES DEL preguntó a Roque Gil Marín, l de miembro del ciudadano, y ésta fué la respuesta: **ó un poco extraño que el que convoca a los actos y estuviera firmado por vivo Saucedo Nájera, residente del Comité principal del PRI, ni por el tor Manuel Guillén rario General Regional sino que éste documento por el Profesor amos, quien funge**

tes que están íntimamente ligadas al clero católico y que en igual forma continuamente realiza éste tipo de acciones religiosos el señor Fernando Zea Vázquez, quien renunció a la Secretaría General del Comité Directivo Mu-

cos del PRI en Comitán, cometer éstos imperdonables errores políticos que sólo producen divisionismo e incoformidades dentro del seno del PRI. Lógica basada en la contradicción de respuestas de varios funcionarios entrevistados al respecto". Culminó.

“Los zapatistas huyen como gallinas”: Campesinos

Cuando oyen ruidos salen corriendo por el miedo, dicen

Roque Gil Marín Vassallo.- Las Margaritas, Chiapas, 5 de abril de 1994.- Campesinos provenientes de la Región de la Selva, que por obvias razones pidieron no ser identificados, dijeron a los medios de información masiva que han visto a los que se dicen formar parte del Ejército Zapatista de Liberación Nacional EZLN. “Huir como gallinas cuando ven a la zorra”, aterrorizados por el “GRAN MIEDO QUE SE CARGAN” y

do a los ruidos porque tal vez creen que son las unidades del Ejército Mexicano, dijeron.

que solo se sienten “muy machos cuando se presentan en lugares en donde la gente no tiene con que defenderse”. Uno de los declarantes manifestó con una sonrisa burlona, que en días pasados los zapatistas querían asalar a la gente de su comunidad pero que uno de los habitantes hizo “una maña” y encendió el motor de un molino de nixtamal, cuando lo oyeron los zapatistas, se dieron a la fuga huyendo despavoridos, pues tienen mie-

Otro de los declarantes dijo que ha sabido de que a cada rato los del Consejo clandestino que comanda el Sub Comandante Marcos, se han dedicado a decirle a la prensa (por medio de sus boletines) que el Ejército Mexicano hizo tal o cual maniobra, lo que es totalmente falso, y lo único que es cierto es que hacen esos informes porque están “muertos de miedo porque en verdad son puros miedosos y cobardes que inventan eso para que no les hagan nada porque ya los tienen cercados y ya no hacen nada contra el pueblo como el primero del año en que hicieron algo porque no había nadie que se les opusiera y solo en Margaritas es que les hicieron frente, por eso nada hicieron de daños al pueblo.

Los que importamos